Portrait



Die Hohenstaufenstiftung ist eine Bürgerstiftung im und für den Landkreis Göppingen in der Region Stuttgart. Sie ist eine Gemeinschaftseinrichtung von Bürgern für Bürger. Die Hohenstaufenstiftung fördert bürgerschaftliches Engagement, unterstützt das Landkreisbewusstsein und fungiert als Dach für zweckgebundene Zustiftungen (Namensfonds) und sogenannte Unterstiftungen. Sie ist für die rechtlichen und steuerrechtlichen Fragen sowie für die Buchhaltung für die angeschlossenen Stiftungen und Fonds zuständig. Für die Hohenstaufenstiftung gelten folgende Grundmerkmale:

- Gemeinnützigkeit
- Bürger stiften für Bürger
- Unabhängigkeit
- breiter Stiftungszweck
- Förderung bürgerschaftlichen Engagements
- geographische Beschränkung
- Partizipation und Transparenz bei interner Arbeit
- steter Aufbau von Stiftungskapital.

Nachdem ab Frühjahr 2007 intensiv für die Idee der Bürgerstiftung geworben worden war konnte am 25. September 2007 in der Volksbank Göppingen dank mehr als 100 Gründungsstiftern die Gründungsversammlung stattfinden. Aus dem Anfangskapital (Stand 31.12.2007) in Höhe von ca. 110.000,00 € sind mittlerweile über 210.000,00 € geworden.

Darunter fallen auch die Grundstockmittel der sogenannten Unterstiftungen und des Namenfonds. Mittlerweile finden sich drei Unterstiftungen unter dem Dach der Hohenstaufenstiftung:

Göppinger Patientenstiftung
Stiftung Kreisbehindertenring Göppingen
Stiftung Hospiz im Landkreis Göppingen.

Zudem ist im Jahr 2010 der erste Namensfonds, der **Anna und Erich Riegert-Fonds**, unter dem Dach der Hohenstaufenstiftung eingerichtet worden.

Insgesamt spannt sich die Tätigkeit der Hohenstaufenstiftung somit über fast den gesamten Bereich der Gemeinnützigkeit. Als zentral ist die Förderung ehrenamtlichen und bürgerschaftlichen Engagements anzusehen. Darüber hinaus zeigt sich weiteres, vielfältiges Engagement durch die Unterstützung von Aktionen und Projekte:

Mitmachen Ehrensache
Wir alle für unsere Kinder
Chance: Bildung
Bau eines stationären Hospizes
Pieta Franz Ignaz Günther
Sichtwechsel
Jugendverkehrsschule
wellcome (Haus der Familie)
Inklusionspreis Landkreis Göppingen

Personen/Gremien

Vorstand: Dr. Michael Grebner, Jutta Schiller, Klaus Heschke, Daniela Wahl
Stiftungsrat: Klaus Riegert, Sabrina Hartmann, Heike Baehrens MdB, Albert Buchwald,
Anneliese Hermes, Oliver Hokenmaier, Georg Kolb, Petra Krauter, Andreas
Merz, Karin Schmid, Petra Seitz, Ulrich von Buch, Bernhard Wehde, Hans-Peter
Zaunseder, Prof. Dr. Werner Ziegler

Kontakt: www.hohenstaufenstiftung.de, kontakt@hohenstaufenstiftung.de, 07161 43924 Ansprechpartner: Dr. Michael Grebner, Jutta Schiller